

EL COMPOSTELANO

Publicase por la tarde

DIARIO AL SERVICIO DE ESPAÑA

Número suelto 15 cént.

Año XIII

Oficinas: Huérfanas, 31

Santiago, lunes 20 de enero de 1941

Teléfono número 1327

N.º 4.243

EL SUEÑO DEL GENERAL

Gamelin decidió mantenerse a la defensiva hasta que la capacidad de los aliados permitiera una acción de envergadura decisiva. Su tesis —según refiere el general Grand-sart, hoy comandante de la primera región militar— se basaba en varias previsiones; los polacos resistirían hasta la primavera de 1940. En esa época, conforme a las promesas por ella hechas, Inglaterra tendría ya dos millones de hombres en Francia. Eso bastaría para mantener las posiciones de reserva en la Línea Maginot. Después irían llegando las veintiséis Divisiones inglesas, prometidas en las últimas conversaciones de los Estados Mayores en Londres. Entretanto darían sus frutos la movilización y el entrenamiento de los soldados franceses. Aumentarían y mejorarían la fabricación y los stocks de material de guerra, al paso que los del adversario, por causa del bloqueo, irían sufriendo serias reducciones.

Para que los polacos pudiesen resistir el tiempo necesario, Gamelin les recomendó que renunciara a combatir en las provincias occidentales y se estableciera al amparo de la línea del Bug. Así lo había pensado como jefe supremo, pero el general inglés Ironside entendió que debía aconsejar a los mandos polacos una acción ofensiva desde el principio de las hostilidades. Y los dirigentes militares de Polonia siguieron la indicación, que los llevó a la ruina.

Quiere esto decir que Gamelin vio desde el principio cómo fallaba uno de sus cálculos esenciales. La resistencia polaca, que él creía capaz de mantenerse durante seis meses, desapareció en pocas semanas, cuando Francia —según confesó el general Ghavenon— necesitaba todavía para poder hacer frente al Reich «triplicar el número de soldados, multiplicar por seis la potencia de su artillería y por diez la fabricación y las reservas de Material y municiones. Los soldados llamados a filas poco o nada sabían del manejo de las armas modernas. La organización general era defectuosa. Los mandos tenían aspecto provisional. Independientemente de esto «los servicios de información eran insuficientes», explicó el general Grand-sart a Alfredo Gerik. Los reconocimientos desde el principio.

Y añadió:—De cualquier manera eran los políticos y no los militares los que tomaban las decisiones. El Alto Mando estaba subordinado a la política. Ahora bien, la política se orientó hacia la guerra, y, a pesar de todo lo que él mismo había recomendado en contrario, Gamelin obedeció. Podía haber dicho que era imposible hacerla, pero eso hubiera sido proclamar la incapacidad del Ejército, cosa imposible para un general con aficiones políticas, mantenido por Daladier en la jefatura suprema contra todo y contra todos. ¿Qué es lo que podía hacer? Sacar el mejor partido posible de la máquina militar puesta a su disposición. Que esa máquina «era más débil de lo que él había juzgado» lo confesó después a Paul Reynaud en conferencia bastante agitada. Sin embargo, desde el principio se basó en las posibilidades que se le deparaban y trazó su plan: uno o dos años para obtener la capacidad necesaria, uno o dos años de defensiva sin operaciones importantes, procurar en otros frentes dispersar y agotar las fuerzas alemanas, hacer una guerra de desgaste. El Reich vería disminuir su potencial al paso que los aliados lo irían aumentando constantemente. El bloqueo daría resultados asfixiantes para Alemania. Al llegar el momento del gran golpe, la resistencia germánica no podía ser larga ni difícil de aniquilar. Tal era el plan de guerra de Gamelin y de su Estado Mayor en febrero de 1940, cuando el general lo presentó al Consejo Supremo de Guerra.

Y Grand-sart explica a este propósito: «Gamelin es un magnífico oficial de ejecución, pero eso no basta para ser jefe supremo de los Ejércitos. Poco energético, pronto a adquirir compromisos sin la seguridad de poder hacerles frente, nunca consiguió en realidad que los

ingleses le obedecieran. Negoció con ellos. Llegó a tolerar que se procediese en desacuerdo con sus determinaciones. Contemplaba». De hecho Gamelin no quería hecír las susceptibilidades de Inglaterra, sino que procedía por cálculo. Baseaba simultáneamente que ella misma entrase por el camino de una preparación militar más intensa.

Hoy se puede ver que sucedió todo lo contrario de lo previsto por Gamelin. Terminada la resistencia polaca, malogradas las tentativas para crear frentes de sangría en Finlandia, en Escandinavia y en los Balcanes, se encontró de pronto ante un inevitable choque con la máquina de guerra germánica, sin disponer de fuerzas ni de material suficiente para enfrentarse con ella —fuerzas y material que él calculó necesitaría dos años para ser reunido, y para dominar al enemigo, ya debilitado por el bloqueo. El despertar no pudo ser más doloroso. Sólo entonces pudo ver Gamelin la extensión de un error y de su optimismo. Y es posible que sienta un sincero arrepentimiento por no haber preconizado en septiembre del 39 un prudente aplazamiento de la guerra. Francia no podía aceptar. Nada ni nadie estaba preparado para ello.

Fame marxista

Era unha pulga marxista e tiña pelica roxa. Como na terra dos seus pasaba fame rabeosa, pinchando pouquiño a pouco chegou a trincheira nosa e un corpo dun lexionario foi o primeiro qu'atopa. Con anseas botall' o dente que carne tan sustanciosa! pensou mentras zurruchaba naquela sangue patriota. Cando unha bala enemiga asubindo traidora deu un branco tan certoiro que matou... a pulga sola pra qu' o soldado siguise durmindo sin dar conta. Este demo de marxistas son o fanico en presoira pero as veces danse xeito pra vir en axuda nosa.

Mechitas de Vigo.

Otro discurso de Churchill

Londres.—Terminada su visita de inspección, ya anunciada, el primer ministro, Churchill, ha pronunciado un discurso improvisado en Glasgow. No puedo ofrecerle la esperanza —dijo— de que vayamos a efectuar una travesía fácil. Nos acechan muchos peligros, tan grandes como los que ya hemos corrido y que cualquier negligencia podría convertir en fatales. Tenemos ante nosotros la perspectiva de muchos meses de bombardeo de nuestras ciudades y distritos industriales, cuyos efectos hemos de sufrir sin poder contestar de un modo análogo. Tenemos también ante nosotros una perspectiva de sufrimientos y pruebas de todas clases. No soy de los que pretenden que, durante este año, no vayamos a conocer momentos terribles, pero no abrigó la menor duda de cual será el final. A pesar de los optimismos del adversario, nuestra resolución está tomada. Miramos los hechos frente a frente, confiamos en nuestra causa y estamos decididos a que cueste lo que cueste y sean cuales fueren los sufrimientos que hayamos de padecer, a no abandonar a la humanidad en este momento decisivo de su destino.

Al llegar a este punto de su discurso, el primer ministro presentó a sus auditores al representante personal del presidente Roosevelt, que se encontraba a su lado en la tribuna.

Hopkins —dijo Churchill— ha venido a Inglaterra con objeto de estudiar de cerca el actual estado de cosas. Pronto regresará a su país, para comunicar a su jefe las impresiones recogidas en nuestras islas. Nosotros no necesitamos, en 1941, grandes ejércitos de ultramar. Lo que necesitamos son armas. Barcos y aviones. Pagaremos por todo ello lo

que podamos, pero hay algo más que eso y es el apoyo moral. Debo declarar que me produce verdadera emoción la forma cordial y comprensiva con que la gran democracia norteamericana se dispone a establecer leyes, a formular decisiones con objeto de asegurar al Imperio británico los medios necesarios para que se mantenga, como hasta ahora, en el primer plano de la civilización y del progreso.

En lo que se refiere a las defensas de la Gran Bretaña, en caso de invasión, dijo que Inglaterra poseía un poderoso Ejército en sus islas, que estaban defendidas por también poderosas fortificaciones a todo lo largo de sus costas. Estas defensas se encuentran bien guarnecidas de hombres y de tropas de ellas existen grandes ejércitos móviles, capaces de avanzar y contraatacar a todo invasor que hubiera logrado desembarcar temporalmente sobre territorio británico.

Sin embargo, creo que sería una equivocación en un gobernante o en el pueblo de este país, descartar de su ánimo la posibilidad de una invasión. Jamás ha sido tan grande como ahora para Hitler la necesidad de hacer desaparecer de su camino a la Gran Bretaña. El es dueño de gran parte de Europa. Sus ejércitos pueden moverse por donde quieren en el continente.

A continuación Churchill declaró que es para Hitler una cuestión de suprema importancia quebrantar la resistencia de la Gran Bretaña con objeto de dominar Europa, pero una cosa es experimentar ese deseo y otra poderlo satisfacer. En esta isla serán detenidos en su camino los dictadores europeos, sus amenazas no nos asustan. Si Hitler encontró difícil la invasión de Inglaterra en junio, no la encontrará más fácil en septiembre y no será tampoco más favorable en febrero, marzo o abril.

En el inesperado discurso que pronunció ayer por la noche el primer ministro, Churchill. Añadió, además de lo ya conocido, lo siguiente: «No olvidéis que la mejor garantía de la seguridad es la vigilancia perpetua. El principal motivo que tenemos es la confianza en que cada uno de nosotros está despierto y todas nuestras fuerzas vigilan atentamente y sin descanso todas las señales de preparativos enemigos, así como que contamos ahora con millones de hombres armados y gran número de unidades bien equipadas, capaces de hacer frente al ejército de invasión y de entrar en combate con él con probabilidades de éxito».

Churchill se refirió después a la ofensiva británica en oriente y declaró que sus resultados habían sobrepasado sus esperanzas. «Ahora —declaró— en que hemos capturado casi ochenta mil prisioneros, y tal vez haya aún más, en que ocho o nueve divisiones de tropas italianas bien equipadas han sido liquidadas con pérdidas inconcebiblemente pequeñas para nosotros, no es de creer que haya personas que traten de rebajar el mérito de esta hazaña. Nuestra tarea llevaba consigo un riesgo grandísimo, pero supimos afrontarlo. El hecho de que hayamos conservado las islas británicas y hayamos cambiado la situación en Egipto y Libia es de gran importancia para la historia de la guerra».

Ahora —prosiguió el primer ministro— podemos hacer frente a los peligros de 1941 y 1942 con ventaja mucho mayores que hace seis u ocho meses. Somos aún una nación parcialmente armada, pero a medida que transcurre 1941 nos convertiremos gradualmente en una nación bien armada y la batalla se desarrollará entonces en términos más iguales. Espero que a fines de este año o principios del próximo no tendremos desventaja en relación con el enemigo en lo que se refiere a material de aire y tierra».

Churchill hizo por último alusión al punto planteado por el Lord alcalde de Glasgow, que

Comandancia Militar de Santiago de Compostela

Se interesa la urgente presentación en esta Comandancia Militar del Alférez de Complemento de Caballería don Ignacio Aparicio Gasol. Santiago, 17 de enero de 1941. El Coronel Comandante Militar, de Orden de S. S., El Teniente Secretario, Juan Osas.

presidía la reunión: acerca del porvenir después de la guerra. «Es exacto —declaró Churchill—. Que hay que pensar en ese punto, pero espero que me escúis de que, con mis obligaciones y responsabilidades actuales, no le es el primer lugar en mis pensamientos».

Churchill terminó diciendo que su único objetivo actual es ganar la guerra contra Alemania.

Comunicados de guerra

EL ALEMÁN

Berlín, 19 — Comunicado del Alto Mando de las fuerzas armadas alemanas:

«Uno de nuestros submarinos torpedeó a dos buques enemigos, por un total de 8 600 toneladas. Durante la noche del 18 al 19, la aviación alemana atacó la ciudad de Swansea, produciendo grandes incendios, sobre todo al Sur de la ciudad».

En la noche de hoy y en el día de ayer, un aparato de bombardeo verificó un ataque contra un aeródromo al Suroeste de Inglaterra, coronado por el más completo éxito, habiendo sido alcanzados numerosos aparatos que se encontraban cargando esencia».

En el estuario del Támesis fue alcanzado un barco mercante con un impacto en la proa.

En las primeras horas de la tarde de ayer, nuestros aparatos alcanzaron con sus ataques los objetivos de Haifar y Luca en la isla de Malta, en donde fueron dañados diversos lugares y refugios. Un huracán ha sido derribado, no habiendo regresado un aparato propio».

EL ITALIANO

Cuartel General de las fuerzas armadas italianas, 19—Comunicado número 226:

«En el frente griego, las copiosas nevadas han restringido mucho las operaciones militares, tanto por nuestra parte como por parte del enemigo».

En el África Septentrional, actividad de patrullas en el sector de Tobruk, nuestras patrullas motorizadas actuaron en el desierto del Sur de Cirenaica».

En el África Oriental, nuestra aviación bombardeó eficazmente las bases aéreas enemigas del Alto Sudán y Aroma, así como la estación ferroviaria y algunas concentraciones de tropas. Además fueron atacados y ametrallados varios grupos armados en la zona de Makoir (Bajo Sudán). E enemigo llevó a cabo algunas incursiones aéreas sobre Massaua y Assar. En el primero de dichos puntos causó ligeros daños en un edificio. En el segundo no hubo que señalar consecuencias».

Escuadrillas alemanas de bombardeo, escoltadas por grupos de caza italianos y alemanes atacaron algunos campos de aviación de la isla de Malta. Fueron alcanzados por las bombas los hangares, cuarteles y pistas y se provocaron numerosos incendios. Resultó derribado un aparato alemán y otro inglés».

EL INGLÉS

Londres, 19—Según informes del Ministerio de Seguridad Interior:

«Durante la jornada del domingo se ha registrado escasa actividad aérea enemiga alrededor de nuestras costas. Por la mañana, un bombardero aislado arrojó algunas bombas sobre una ciudad del litoral oriental. Hubo que lamentar pocos daños, pero varias víctimas».

El Cairo, 19—Comunicado del Gran Cuartel General de las fuerzas británicas:

«Libia—Ningún cambio en la situación. Sudán—Nuestras tropas han reconquistado Kassala, como consecuencia de las activas operaciones de patrullas llevadas a cabo durante las pasadas semanas».

Las tropas italianas se batieron en retirada, perseguidas y hostigadas por nuestros destacamentos móviles.

Al propio tiempo, prosiguen las actividades ofensivas en la región de Metemma. Kenia—Sin novedad digna de mención».

El Cairo, 19—Comunicado del Cuartel General de la aviación británica:

«Durante la noche del 17 al 18 nuestros aparatos de bombardeo efectuaron un ataque sobre To-

¡ALISTÉMONOS!

POR LA SOCIEDAD ECONOMICA

El «clarinazo» de Fernando Landeira ha resonado con tal emoción y con tal brío en todo el ámbito de Compostela que será muy difícil, creo yo, que nadie pueda sustraerse a la tentación de comentarlo con sano júbilo y que pocos podamos torcer nuestro espontáneo entusiasmo para alistarnos en este «banderín de enganche» que él inicia para la reconquista de aquella prestigiosa institución que nació con alegría, vivió con gloria y desfallece hoy, ocultando los vergonzosos estertores de su decadencia, en el antiguo edificio de San Clemente.

Para saber lo que la Sociedad Económica de Amigos del País fué para Santiago y para Galicia, así como lo que ella ha influido en nuestros destinos locales y en nuestra historia regional, no es preciso haber frecuentado sus aulas ni recordar, siquiera, lo mucho que la artesanía compostelana, señora y ejemplar, debe a su profesorado. Es suficiente que cualquier «santiagués» examine ligeramente las «Obras Completas» de Díaz de Rábago, aquel hombre ilustre, nervio y guía de nuestra ciudad en el pasado siglo.

Es, entonces, cuando sentimos envidia de aquellas generaciones que pudieron moverse en un ambiente propicio para el desarrollo de sus inquietudes artísticas y culturales, pero también para sentir alegremente un justo orgullo por la supremacía que en todo orden Santiaguino podía ostentar en el ámbito regional.

Es posible que nuestra decadencia local esté muy ligada al olvido y desdeñ que hemos tenido siempre para nuestras figuras más representativas, los auténticos valores y sus obras. Parece como si sobre un natural deseo de emulación en las generaciones posteriores prevaleciera un sentido de huera monumentalidad.

Así se justifica la crisis de hombres porque atraviesa la vida compostelana. Pero nada de esto importa y ya que, afortunadamente no todo es insulés y desdeñ en nuestra generación, pensemos en poner remedio a lo que destruyó la desidia de unos y la apatía de muchos.

Porque hemos de convenir, razonadamente, que lo que muy justamente lamenta y condena nuestro amigo Landeira no depende tan solo de la nefasta incapacidad de

tristes figurones sino, también, y en mayor grado, de nuestra indolencia y de nuestra cómoda postura de avestruz frente al desenvolvimiento de todas nuestras instituciones locales y frente a los problemas que afectan a nuestra ciudad: Los comentamos y criticamos pero no los estudiamos ni queremos luchar para resolverlos. Preguntémosnos sinó: ¿Cuántos santiagués, en este caso concreto, aún sintiendo excepcional entusiasmo por nuestras cosas, son socios protectores de la Sociedad Económica?

Muy pocos; ni siquiera el que esto escribe.

¿Cuántos de los que actualmente son socios sienten preocupación por la vida triste de esta sociedad. Casi ninguno.

Ya es hora de que, por una vez siquiera, troquemos el ditirambo o la censura; la prosa espontánea arropada con lamentaciones y maderos tópicos, por una labor práctica, eficaz y decidida.

Por los cauces vacíos de la Sociedad Económica de Amigos del País, que en otros tiempos trajeron vida y esplendor para Compostela, podemos recuperar, los que aún somos jóvenes y sentimos amor hacia nuestra ciudad, magníficas jornadas que hagan de Santiago algo más que «una fría ciudad de postal turística». Hemos de hacer digno el contenido del continental

Y este es un problema de juventud, como todos los que en la actualidad tiene Santiago planteados. Por eso me permito sugerir, amigo Landeira, que todos los que hemos pasado por las aulas de San Clemente, los que hace ya años poníamos, con nuestras travesuras, pavor en los claustros y en el semblante del señor Castromil, aquel venerable conserje, simpático y gruñón, nos sintamos unidos ahora por aquella camaradería y organizados en «Asociación de ex-alumnos», pongamos también pavor a las sombras que amenazan la existencia de aquel centro de brillante historia.

No hacemos nada demás si ponemos nuestros entusiasmos, nuestra emoción y nuestros esfuerzos al servicio de esta institución a cuyo amparo han aprendido lecciones de artesanía nuestros padres, en la que también hemos aprendido algo nosotros y en donde quisieramos que aprendieran mucho más nuestros hijos.

JUAN DE LA CALLE.

bruk. Se provocó un enorme incendio cerca de los depósitos de petróleo, pero no hubo más daños. Sin embargo, todas las bombas cayeron en la zona prevista. Un aparato enemigo tipo S-81 fué derribado por los cazas de una escuadrilla australiana.

Una gran fuerza de Junkers 87 y 88 bombardearon las islas de Malta. Las instalaciones de la R. A. F. sufrieron daños, pero no de importancia. Nuestros cazas atacaron al enemigo, y a pesar de la gran superioridad numérica de éste derribamos seis aviones y averiaron a muchos otros. Nosotros perdimos dos aparatos, pero uno de los pilotos logró salvarse».

EL GRIEGO

Atenas, 19—Comunicado del Alto Mando de las fuerzas armadas helénicas: «Operaciones locales restringidas, coronadas por el éxito».

Atenas, 19—Comunicado oficial del Ministerio de Seguridad Pública: «Tranquilidad en el interior del país».

Valores deportivos infantiles

La crónica que hoy relataré a cuantos leen el diario EL COMPOSTELANO es solamente para darles a conocer algunos de los valores con que cuenta el «Compostela» infantil, que estos días se prepara para darle la gran batalla a los muchachos de «Frentes de Juventudes», cuyo partido celebrará el día 26 del corriente mes en el Stadium de la Residencia, según últimas noticias. Comenzaremos por el trío de

fensivo, conjunto que empezó a existir en el mes de febrero de 1940 cuando el «Compostela» infantil venció al sexto curso del Instituto por 1 a 0.

Demostaron durante la temporada pasada gran clase y entonces el «Compostela» titular se apoderó de ellos.

Véámosles: Joaquín Blanco (Caicos), es el muchacho valiente, decidido y ágil que defiende el marco «compostelanista», y que más que promesa es ya realidad.

José Suárez Quintán, defensa derecha y jugador de la Serie A, se caracteriza por su fuerte y seguro despeje.

José Lameiro Iglesias, defensa izquierdo, conocido por toda la afición, pues su juego es algo extraordinario, su bata realiza despejes, la mayoría de las veces, a la altura de dos metros y yo por eso le llamo el águila deportiva. Este trío constituye el principal puntal con que cuenta el «Compostela» infantil y que, muy pronto los veremos entre los veteranos.

Pasemos ahora al grande pero pequeño medio centro; este es Cándido Cebreiro López (Nito), digo grande en calidad de juego y pequeño de estatura. De este último defecto sale a imperfección de este muchacho, pues los balones altos no son para él. Sin embargo posee una precisión en el tiro que hace de él un magnífico distribuidor de juego a sus extremos.

Por último enumeraré a la magnífica ala izquierda que está compuesta por Fernando Barreiro Uña y Francisco Ríos, ambos dotados de una agilidad extraordinaria y una rapidez en el juego que hacen que sea el ala más

SALON

ESTRENA
MAÑANA
Una película sorprendente por su técnica y por su trama

ERANSE - 7 - HERMANAS



TEATRO

Una prodigiosa opereta.
Un desbordamiento de alegría, juventud y buen humor

diffici de aguantar de todos cuantos equipos desfilaron por el Stadium
Como anunció al principio de este escrito, Manóito y Nito llegaron a un acuerdo y fijaron la fecha del 26 de corriente para dárse la gran batalla y ver quien es el «amo».

La temporada cinematográfica del Salón Teatro

El Salón Teatro, imponiéndose un esfuerzo digno de encomio, viene ofreciendo últimamente en sus carteleras las más selectas producciones que la industria del cine lanza al mercado. Lógico es que así sea, cuando las circunstancias que motivaron el languido período por que atravesado —escasez de material, fudamente— han desaparecido, o casi desaparecido ya, merced al esfuerzo que en todos los órdenes realiza España para recobrar su normalidad.

Por la preferencia que nuestro público ha dispensado al Salón Teatro en tiempos anteriores al glorioso Movimiento, así como por la serie de éxitos obtenidos estos días con películas de tan relevantes valores como «D.III. 88», «Las perlas de la corona», «Pasaporte rojo», «El último es pionaje», «Cauchó», Roberto y Bertram, éxitos que continuarán, sin duda, con «Eransé siete hermanas», «Cogido en la trampa», y todas las demás grandes películas que tiene programadas para fecha próxima, el Salón Teatro, sabe que la afición de Santiago agradece y corresponde con su asistencia a cuantos esfuerzos se impongan en atención suya.

Como vemos el Salón Teatro, dispuesto a captarse cotidianos llenos, nos permitimos aconsejarle, que haga desaparecer de sus carteleras, y siempre que le sea posible, películas varias veces pasadas por nuestras pantallas y no precisamente acusado interés, a fin de dar al espectador la seguridad de que cua, que sea la película que acuda a ver a de s.r siempre de su agrado, sin que se tome previamente la precaución de conocer títulos interfuertes, ni opiniones extrañas.

El Príncipe Kouoye

Tokio, 19—Una conferencia de dos horas de duración han celebrado el primer ministro, príncipe Kouoye, los ministros de la Guerra y Marina y los jefes de las fuerzas armadas imperiales. Los nuevos embajadores en Washington y Berlín, Nomur y Oshina, tomaron también parte en la reunión, en la cual se discutieron los medios más convenientes para hacer frente a la actual situación mundial.

El mando de una escuadrilla de bombarderos

Roma, 19—El ministro de Educación Nacional de Italia se encuentra en una base de operaciones de la aviación italiana, en la que ha tomado el mando de una escuadrilla de bombarderos, como capitán del ejército de aviación.

CUPON DE CIEGOS

En el sorteo correspondiente al día de anteaer, resultó premiado el número 608.

Todas las Misas que el próximo miércoles, día 22, se celebren en el templo del Sagrado Corazón (San Agustín) serán aplicadas por el eterno descanso de

D.ª Juana García Parente

(Q. S. G. H.)
El testamento ruega a sus amigos y demás personas piadosas asistan a alguna de dichas Misas; por lo que le quedará agradecido.

Alarma aérea

Atenas, 19—Una alarma aérea se ha dado en esta capital, después de varias semanas de tranquilidad. La señal de peligro duró casi una hora, desde las 13.10 hasta las 14.5.

Barcos hundidos en dos días

Mania, 19—Según declaraciones de varios marinos filipinos que fueron recogidos en la isla de Emirau, donde habían sido desembarcados por los alemanes tres unidades de superficie de la marina del Reich hundieron seis barcos mercantes en el Pacífico Sur, entre el 6 y el 8 de diciembre último. Los buques hundidos fueron el trasatlántico australiano «Rangitiki» tres mercantes británicos, uno neozelandés y otro noruego.

Los marinos añaden que uno de los barcos alemanes llevaba el nombre de «Narvik», iba pintado todo de negro y estaba armado con cuatro cañones de ocho pulgadas, dos tubos lanza torpedos, dos stukas y dos hidros.

Berlín, 19—El portaaviones «Instrius», dicen los aviadores que tomaron parte en el bombardeo de Maita, fué alcanzado por tres bombas de pesado calibre y añaden que se registraron otros blancos directos sobre algunos barcos junto a aquél. Un destructor que se encontraba en los astilleros resultó alcanzado.

do de lleno, mientras que otras cargas de bombas causaron grandes daños en los almacenes, los talleres navales y las instalaciones industriales situadas en las cercanías del puerto. Se provocaron además, varios incendios. Tres de los aparatos que tomaron parte en la acción no han regresado a su base.

NOTICIAS

Con toda felicidad dió a luz una hermosa y robusta niña la esposa del ex teniente de alcalde de este Ayuntamiento, don Andrés Suárez Rodríguez, buen amigo nuestro. Ehorabuena por el fausto suceso.

Mañana, martes, a las siete de la tarde, están invitadas todas las familias de los alumnos del Colegio del Apóstol Santiago que los PP. Jesuitas dirigen en Vigo y Mondariz para asistir en el salón-capilla de la Residencia de dichos PP. J. A. Primo de Rivera, 31 primero a un breve acto religioso de carácter íntimo y a continuación a una conferencia familiar que el R. P. Francisco J. Baeza, Rector de aquel Colegio, dirigirá acerca del tema: «La Familia y la Educación del Colegio».

En la tarde de hoy falleció en esta ciudad, a los 31 años, nuestro amigo don Marcial Pérez Martínez, quien por sus bondades era justamente apreciado de cuantos frecuentaban su trato, por lo que su muerte es muy sentida.

A los familiares del extinto y de un modo especial a su tío el acreditado maestro peluquero don Manuel Pérez, acompañamos en la pena.

Deben pasar por el Negociado de Quintas del Ayuntamiento: José Paredes, José García Fandiño, José Linares Lamas, José Domínguez Maneiro, Juan Santizo Bertorine, José Mozás Suárez, José Pelayo García Pazos, Eduardo Rodríguez Rosende, Ricardo Ameneiro Calvo, José Cancelo Sanjurjo, Victoriano Cebeay Sayar, Vicente Feijóo Bautis, Narciso Fojo Colmeiro, Eulogio Franco Arenas, Avelino García Rozas, Angel Guldrís Mosquera y Francisco Limés Ron.

Solicitantes del «Servicio Social», de esta ciudad, que comenzarán a actuar el día 1º del próximo mes de febrero: Dolores Rivas Beade, Filomena Gutiérrez del Arroyo Fuentes, María Jesús Sobrino Lorenzo, Carmen Martínez Suárez, María Natividad Mejuto Larrauri y María Teresa Roca Yoloch.

Por un grupo de amigos, fué obsequiado el sábado con una cena, como despedida de soltero, el joven de esta ciudad, don Francisco Rodríguez Fernández que dentro de unos días contraerá matrimonio con una señorita de Tuy.

Rindió su vida a Dios en Laraño José Lorenzo Noya, de 34 años, soltero.

Se constituyó en La Coruña la Federación de Caza de la primera Región, de la que forman parte Asturias y Galicia, integrando asimismo, la Federación de Caza adscrita al Comité Olímpico Español, Consejo Nacional de Deportes, y dependiente del Ministerio de Educación Nacional, la que es una institución de carácter deportivo, organismo tutelar de este deporte en España; por lo cual interesa a todas las sociedades cinegéticas de esta Región la obligación de inscribirse con toda urgencia en esta Federación Regional. Del presidente de la Federación, don Manuel Lázaro Luque hemos recibido atento B. L. M. ofreciéndonos en el cargo, deferencia que agradecemos.

Se ha reunido el Tribunal provincial de lo Contencioso-administrativo de Pontevedra para

ver el recurso promovido por Manuel Solla Fontela, de Coto, contra resolución del Tribunal Económico confirmando acuerdo de la Tesorería de Hacienda que anuló subasta de bienes embargados por débitos de la contribución urbana.

El mismo Tribunal, en la citada reunión, acordó sentencia en el pleito interpuesto por Manuel Rodríguez Conde contra acuerdo del Ayuntamiento de Cangas que lo destruyó del cargo de Jefe de la Guardia municipal.

El «Centro Compo telano», de Vigo, eligió por unanimidad la siguiente Junta Directiva: Presidente, don Maximino Fernández Domínguez; vice, don Carlos Botana; secretario, don Enrique Villarejo; vicesecretario, don Angel Cancelo; depositario, don Ramón Fernández; contador, don Francisco M. Giguey; Vocales, don Daniel Boquete, don José Valois y don Enrique Mallo. Asimismo fué nombrada la siguiente Comisión de Fiestas: Presidente, don Emilio Dornela; vocales, don Daniel González Fontán, don Segismundo Cabello, don Emilio Lago Losada y don José Luis Sueiro.

Dejó de existir en Conjo Luis Buján Balsa, de 14 años.

Relación de sanciones que impuso la Fiscalía provincial de Tasas por las faltas que se mencionan:

Multa de 5.000 pesetas a Domingo Fernández Victorio, comerciante, establecido en la calle de Juan Flórez, número 14, de La Coruña, por venta de pan elaborado con harinas no autorizadas.

1.000 a Alejandro Seoane Castro, comerciante, establecido en la calle de Calderería, número 22, de Santiago de Compostela, por venta de conservas de pescado sin tener marcado el precio de venta al público.

2.000 a Manuel Maceiras Torres, comerciante establecido en Cayón, por venta de pan y jabón a precios abusivos. 3.000 a Francisco Bouza, comerciante establecido en Catibois-Serantes por venta de artículos sujetos a racionamiento a precios abusivos. 3.000 a Valentín Fernández Pérez, comerciante establecido en la calle del General Franco, números 6 y 16, de El Ferrol del Caudillo, por venta de unta a precios superiores a los marcados en la tasa.

3.000 a Andrés Almazán Oliveira, comerciante establecido en Guian-Trove, Ayuntamiento de Vedra, por venta de artículos sometidos a tasa a precios superiores a los señalados en la misma.

Además se les sanciona a todos ellos con la incautación de la mercancía objeto de la infracción e inhabilitación para ejercer el comercio durante tres meses.

Con solemnísimos cultos se puso ayer fin a la novena que con gran concurrencia de fieles vino celebrándose en el templo del monasterio de San Pelayo de Antealtares.

Han sido nombrados profesores ayudantes de la Facultad de Filosofía y Letras de esta Universidad los señores don Salvador Parga Ponal, don Vicente Salvado, don J. Ogando y don L. Merelles.

Extinguió su vida en La Peregrina Francisco Pedrouzo Lama, de 65 años, soltero.

Lo recaudado en esta ciudad por Arbitrios municipales ascendió en el día de ayer y anteaer a la cantidad de 5.202,25 pesetas.

El sábado se reunieron en la Sociedad Económica los socios más antiguos, dándose cuenta de la renuncia que de la Dirección hace don Andrés Díaz de Rábago, acordándose no admitirla y que una Comisión lo visite, para que desista de su propósito.

Entre las disposiciones oficiales que contiene el Boletín del Estado, se inserta una que afecta al notario de esta ciudad don Constantino Girón Mallo, por el nombramiento del cargo de archivero del protocolo del distrito notarial de Santiago, en virtud de orden del Ministerio de Justicia, por lo que le felicitamos.

Registráronse hoy los nacimientos de María del Carmen Suárez Rivas, Angel Pérez Varea, Elisa López Tojo, Margarita Valo Castro y Jesús Aboy Camino.

El concesionario de la mina «Ya llegó», registrada al número

PRINCIPAL - LA PANTALLA DE LAS OBRAS MAESTRAS -

Sigue el éxito clamoroso, indescriptible de



La película de la simpatía. El mayor acierto del cine español, y una de las más acabadas personificaciones del ambiente regional

El suceso cinematográfico del año

66 del padrón, pirita de hierro, en el Ayuntamiento de Moeche, don Antonio Oliveira, dejó de satisfacer el canon de superficie correspondiente al año 1940.

Impuso el excelentísimo señor Gobernador civil de la provincia estas multas: Matilde Martico Suárez y Eduviges Pérez Fuentes, de La Coruña, 25 pesetas a cada una por escándalo.

Manuel Dans García, de La Coruña, 50 por insolentarse con un agente de la autoridad. Carmen Villegas Riveiro, de La Coruña, 50 por escándalo.

El mal estado del tiempo no permitió que ayer se jugara en el Stadium de la Residencia de Estudios el anunciado partido de fútbol entre el «Racing» y el «Alfonso», de Pontevedra.

En el pasado mes de diciembre ingresó en la cuenta corriente del «Subsidio al Combatiente» e Ayuntamiento de Santiago ochenta mil pesetas; noventa y cinco por reintegros y treinta y tres mil cuatrocientas dieciocho con noventa céntimos, por espectáculos.

Doña María Rosa Baró, residente en Benamajó (R. Argentina), interesa conocer el paradero de las señoras doña Natalia Abelendo de Liste, que residía en El Ferrol, y de doña Rosa Brañas de Echeverría, que vivía en La Coruña. La persona que sepa de ellas puede comunicarlo al Gobierno civil de La Coruña.

Ha sido curada en el Gran Hospital María del Carmen Requero, de dos años de edad, de quemaduras en la región gútea, en el pecho y en el muslo izquierdo, de pronóstico grave, que se produjo en un descuido de sus padres, en la cocina de su casa.

Debido a la nieve que estos días decargó sobre Mondoñedo hicieron su aparición los lobos, presentándose en Cadavedo (Pastorza) en número de siete.

Murió en el lugar de Puente de San Lázaro Rodolfo Crespo Lavandeira, de 24 años, soltero.

PÉRDIDA.—La persona que haya encontrado un estuche que contenía unas gafas, extraviado del tránsito de la Tintoría Española hasta las Casas Baratas, se le ruega lo entregue en el Hórreo, 62, donde se le gratificará.

Venta
En Lamas de Abad, al lado del Castineirío, se vende la casa número 41 de dicho lugar, es de planta alta con mucho servicio, tiene además cuartos, pozo y lavadero. Es propia para industria por hallarse en la misma orilla de la carretera. Asimismo se venden cinco fincas muy cerca de la anterior casa, cuya cabida de todas ellas, será como más de cinco ferradas. De su precio y demás condiciones informarán, en la Notaría de don Constantino Girón Mallo, Puerta Fajera, 1 (encima de la Farmacia del Sr. Gómez Ulla) Tel. 1989.

AVISO.—El Doctor REY BUSTO suspende su consulta de aparato Digestivo, Nutrición y Reumatismos hasta el primero de febrero próximo.

Venta
En Santa Cruz de Montaos, correspondiente al ayuntamiento de Ordesnes, se vende el lugar acasarrado, sita en el de Piñeiro, que está compuesto de casa y de treinta y tres fincas rústicas destinadas a diversos cultivos, que radican en el mismo lugar. De su precio y demás condiciones de venta informarán en la Notaría de don Constantino Girón Mallo, Puerta Fajera, 1 (encima de la Farmacia del Sr. Gómez Ulla) (Tel. 1989).

SE VENDE la casa número 8, de planta baja, con huerta, del lugar de Asén. Darán razón en el número 1 de Tras del Cuartel, bajo.

Venta
Se vende la casa número 14 de la Cuesta Nueva de esta ciudad, con su horno y leñera contiguos y además el terreno unido a su espalda de dos ferradas escasas de cabida. Es terreno de mucha producción. De su precio y demás condiciones informarán en la Notaría de don Constantino Girón Mallo, Puerta Fajera, 1 (encima de la Farmacia del señor Gómez Ulla). Teléfono 1989.

JESUSA RIAL, DE FERNANDEZ, Profesora en Partos. Practicante en Medicina y Cirugía, Masajes, lavados e inyecciones. Asistencia dentro y fuera de la población. Rúa de San Pedro, 34. Tel. 1085

VENDENSE vigas castaño. Razón esta Administración.

Venta
En Villagarcía de Arosa, y al lado de la playa Compostela, frente a la Estación del Ferrocarril, se vende un excelente solar de quince metros de frente, por treinta y cuatro de fondo, por donde está la playamar. Es propio para construir en él dos chalets, con vistas a la bahía. Informes: Notaría de D. Constantino Girón Mallo, Puerta Fajera, 1, 1.º (encima de la Farmacia del señor Gómez Ulla). Tel. 1989.

CLIVE BROOK
maravilloso como siempre en una nueva y original faceta de su arte incomparable.
La rival de si misma
FASTUOSO y sensacional ESTRENO 1941 con la bellísima y genial estrella TUTTA ROLPE
SÁBADO - Nuevamente la inimitable Katharine HUBURN

Marcial Pérez Martínez
FALLECIÓ EN LA TARDE DE HOY
A LOS 31 AÑOS DE EDAD
R. I. P.
Su desconsolada madre, Rita Martínez, viuda de Pérez; hermano, José Constantino; hermana-política, Carmen Sánchez Beiras; abuela materna, Ascensión Martínez; tíos, tíos políticos y demás parientes
Ruegan a sus amistades que dignen concurrir a la conducción del cadáver al cementerio, acto que se verificará mañana, martes, 21, a la una y cuarto de la tarde, desde la casa mortuoria, Cuesta Nueva, 51-1.º; por lo que anticipan las más rendidas gracias.
Santiago, 20 de enero de 1941.